



Se alinea Monreal a iniciativa de CSP

MAYOLO LÓPEZ

El diputado morenista Ricardo Monreal se echó para atrás y terminó por respaldar la propuesta de reforma electoral que impulsa la Presidenta Claudia Sheinbaum.

Apenas el martes, había puesto peros a la propuesta presidencial, advirtiendo de “costos democráticos”.

“Quiero aclarar y precisar que respaldo plenamente la propuesta de la Presidenta Claudia Sheinbaum en materia electoral, como siempre lo hemos hecho, en todo momento, en el grupo parlamentario de Morena”, postuló el coordinador de la bancada.

“Les recuerdo que ni siquiera existe una iniciativa formal, sólo diversos planteamientos. Uno de ellos es que no se elimine la representación proporcional, sino que se fortalezca con fórmulas que promuevan cercanía, legitimidad y pluralidad. Vale la pena este debate técnico y democrático”.

En una publicación, Monreal había advertido que la propuesta presidencial implica “costos democráticos”; de hecho, sugirió una que permitiría “subsana las deficiencias del modelo vigente sin desmontar los logros que han hecho posible una representación más plural”.

Ricardo Monreal, diputado de Morena



Respaldo plenamente la propuesta de la Presidenta Claudia Sheinbaum en materia electoral, como siempre lo hemos hecho, en todo momento, en el grupo parlamentario de Morena”.

En el texto aludió a la propuesta presidencial de introducir el método del tercer senador de mayoría relativa, “también conocido como la figura de la primera minoría, (que) retoma un modelo ya conocido en el sistema electoral mexicano”.

En su opinión, la propuesta parte “de un diagnóstico atendible: el modelo vigente de representación proporcional mediante listas cerradas no siempre garantiza cercanía con el electorado

ni promueve una representación genuina de sus intereses.

“Vale la pena preguntarse si el remedio propuesto atiende la raíz del problema o si hay alternativas con menor costo democrático. Esta reflexión cobra especial relevancia si reconocemos que la representación proporcional —pese a sus limitaciones— ha sido esencial para ampliar la pluralidad e incorporar voces que, de otro modo, habrían quedado al margen de la vida parlamentaria”, señaló.